

後藤さん殺害か

「イスラム国」動画公開

安倍首相「痛恨の極み」

日本人質事件で、過激派組織「イスラム国」を名乗るグループは一日（日本時間）、拘束していたフリージャーナリストの後藤健二さん（四七）を殺害したとする動画をインターネット上に公開した。安倍晋三首相は、首相官邸で「全力で対応してきたが痛恨の極み。」



シリア北部アレッポで取材活動中の後藤健二さん=インデペンデント・プレス提供

イスラム国 イラクとシリアで活動するイスラム教スンニ派の過激派組織で、バグダディ指導者が率いる。イラクで2004年に日本人旅行者を殺害した国際テロ組織アルカイダ系組織などがつづいた「イラク・シリアのイスラム国」が母体で内戦下のシリアで台頭。14年6月、

バグダディ指導者を世界のイスラム教徒を率いる「カリフ（預言者ムハンマドの後継者）」と主張し「イスラム国」に改称。シリア北部ラッカを「首都」とする国家樹立を宣言した。アルカイダとの関係は断絶された。米軍などが空爆作戦を展開している。

卑劣極まりないテロ行為に強い怒りを覚える」と述べた。

動画は一分七秒で、黒い服を着た覆面の男がナイフを持ち、オレンジ色の囚人服姿の後藤さんとみられる男性の後方に立ち「安倍、勝ち目のない戦争に参

加する無謀な決断のため、このナイフは後藤だけでなく、おまえの国民がどこにいても虐殺することになる」との音声が続いている。覆面の男が後藤さんとみられる男性の首にナイフをあて、遺体が横たわる映像で終了する。

グループは当初、後藤さんの身代金として二億ドル（二百三十五億円）を要求。しかしその後の声明で、ヨルダに収監されているテロリストのサジダ・リシャウィ死刑囚と後藤さんの交換を求めている。

後藤さんはグループに拉致された知人の湯川遥菜さん（四三）を救うために昨年十月にシリアに入り、捕まったとみられている。





※米戦争研究所による

邦人人質事件の経過

2014年	7月28日	湯川運菜さんがトルコから陸路でシリア入国
	8月8日	米国がイラク北部で過激派「イスラム国」への空爆開始
	14日	シリア北部で湯川さんとみられる男性が拘束。その後、イスラム国とされる犯行声明
	10月25日	後藤健二さんがイスラム国「首都」ラッカへ出発。消息絶つ
15年	1月17日	安倍晋三首相、イスラム国対策として2億\$支援を表明
	20日	イスラム国を名乗り、日本人2人の殺害を予告し2億\$を要求する声明発表
	24日	湯川さんが殺害されたとする後藤さんの画像声明。身代金要求を取り下げ、ヨルダンで収監中の死刑囚釈放を要求
	27日	後藤さんの画像声明。後藤さんと死刑囚の24時間以内の交換を要求
	29日	後藤さんとみられる音声。死刑囚を日没までにトルコ国境に移送しなければ、拘束中のヨルダン軍パイロットは殺害されると警告
		ヨルダンのモモニ・メディア担当相が、パイロット生存の証拠が示されなければ死刑囚釈放には応じられないと表明
	2月1日	菅義偉官房長官が「後藤健二さんが殺害されたとみられる動画が配信された」と発表



シリア北部アレッポで取材活動中の後藤健二さん（右）とインデペンデント・プレス提供

中東に描いた夢



①湯川さんのフェイスブックに掲載された後藤さん（左から2人目）と湯川さん（右端）。イラク・キルクーク付近で撮影されたと思われる。②シリア北部アレッポ郊外の反体制派拠点に残された、湯川さんのパスポートなどの所持品
 ③2014年8月（反体制派提供・共同）



④インターネット上に後藤健二さんとみられる新たな映像が公開され、記者の質問に答える安倍首相
 ⑤2月1日午前6時43分、首相官邸で
 ⑥玉川聖学院の中学3年生に特別授業をする後藤さん
 ⑦2012年5月、東京都世田谷区で（同学院提供）